## 12 avril 1992 : Ouverture du parc d'attraction Disney en Seine-et-Marne Sélection de presse

À l'occasion du 25<sup>e</sup> anniversaire du parc Disney, les Archives départementales de Seine-et-Marne vous propose une sélection d'articles de presse locale conservés dans ses collections parus entre décembre 1985, date du choix du site seine-et-marnais et mars 2017 préparation des festivités.

Les articles sont classés par ordre chronologique de parution. Les cotes indiquées permettent la consultation en salle de lecture des Archives départementales.

« Disneyland à Marne-la-Vallée : un Mickey maous ! », dans Le Parisien : édition de Melun ou du sud, n° 12834, 19 décembre 1985, p. 2.

Walt Disney Productions choisit la ville nouvelle pour implanter son parc d'attraction.

Cote: PZ295A190

« Eurodisneyland : il faudra creuser un nouveau tunnel sous Paris », dans *Le Parisien :* édition de Melun ou du sud, n° 12850, 7 janvier 1986, p.1, p. 8.

Cote: PZ295A191

Barry (Didier), Caltot (Jean-François), « Eurodisney : le pour et le contre », dans *La République de Seine-et-Marne : édition Melun-Plaine-de-Brie*, n° 6466, 3 février 1992, p. 1, p. 4.

Le parc Eurodisneyland suscite avant son ouverture prévue en avril d'importantes critiques. Les journalistes ont enquêté et récolté les avis des opposants et des défenseurs.

Cote: PZ290B19

« À deux mois de l'inauguration : dans les coulisses d'Eurodisney » », dans *La République de Seine-et-Marne : édition Melun-Plaine-de-Brie*, n° 6470, 2 mars 1992, p. 1 ; p. 24.

Cote: PZ290B19

« Salut Mickey : spécial Euro Disney », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud* , n° 14801, 8 avril 1992, p. A-H.

À quelques jours de l'ouverture, article très illustré sur la présentation du Parc Euro Disney.

Cote: PZ295A242

« Eurodisney : la grande parade a commencé », dans *La République de Seine-et-Marne : édition Melun-Plaine-de-Brie*, n° 6476, 13 avril 1992, p. 1, p. 4-5.

Le journal consacre sa Une à l'ouverture du parc et aux deux jours de festivités.

Cote: PZ290B19

Rouyère (M.), « Plus de 40.000 privilégiés ont inauguré en avant-première le Disney-Resort et le parc d'attractions d'Eurodisneyland », dans *Le Pays Briard*, n° 29, 14 avril 1992, p. 1, p. 13.

Cote: PZ288/63

« Le big bang d'Euro Disney », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n° 15115, 10-11 avril 1993, p. 2-4.

Consacré au bilan et aux perspectives du parc de loisirs à l'occasion du premier anniversaire d'Euro Disney.

Cote: PZ295A254

« Un plan pour sauver Euro Disney : le sourire de Mickey », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n° 15403, 15 mars 1994, p. 1-3.

Article sur le plan de restructuration et de recapitalisation du parc de loisirs.

Cote: PZ295A264

« Euro Disney croit en son avenir », dans Le Parisien: édition de Melun ou du sud, n° 15477, 9 juin 1994, p.1-3.

Article illustré consacré à la restructuration financière du groupe.

Cote: PZ295A268

« Euro Disney : remous, rumeurs et ...crises », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n° 15548, 31 août 1994, p.1-3.

Consacré à l'action Euro Disney qui a plongé en bourse.

Cote: PZ295A270

« Disneyland Paris mise sur l'espace », dans Le Parisien : édition de Melun ou du sud, n° 15782, 1<sup>er</sup> juin 1995, p.1-3.

Pour conquérir de nouveaux visiteurs Disney lance une nouvelle attraction : Space Mountain. Le journal contient aussi une interview de Philippe Bourguignon PDG d'Euro Disney.

Cote: PZ295A280

Vavasseur (Pierre), « Michael Jackson à Disneyland Paris », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n° 15836, 3 août 1995, p. 23.

Cote: PZ295A282

Cordillot (Gilles), « Disneyland : menaces de licenciements », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n° 15967, 5 janvier 1996, p.II.

Cote: PZ295A287

Chevalier (Didier), Dubois (Christophe), « 4500 emplois nouveaux autour de Disney », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n°15981, 22 janvier 1996, p. II-III.

Cote: PZ295A287

Closets (Régis de), « Loisirs : fréquentation en hausse : comment Disneyland s'en sort », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n° 16156, 14 août 1996, p. II.

Cote: PZ295A294

Cordillot (Gilles), «Le parc a cinq ans : Disney fait décoller la ville nouvelle », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n° 16362, 12-13 avril 1997, p. X-XI.

Le journal contient les témoignages d'habitants de Marne-La-Vallée.

Cote: PZ295A302

Tabet (Marie-Christine), « La ruée vers les parcs d'attractions (à propos des 5 ans du parc Disney de Marne-La-Vallée) », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n° 16362, 12-13 avril 1997, p. 2-3.

Cote: PZ295A302

Cordillot (Gilles), « Chessy : un deuxième centre de congrès ouvre ses portes : Disney est le numéro un du tourisme d'affaires », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n° 16522, 18-19 octobre 1997, p. VII.

Cote: PZ295A308

Cordillot (Gilles), « Disney crée une ville de 12 000 habitants », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n° 16568, 11 décembre 1997, p.I.

Article consacré à l'extension de la ville nouvelle de Marne-la-Vallée avec le projet du futur centre commercial du Val d'Europe.

Cote: PZ295A310

Cordillot (Gilles), « Val-d'Europe : un troisième parc pourrait-être réalisé d'ici à 2010 : Mickey veut mettre en scène les éléments naturels », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n° 16995, 27 avril 1999, p. III.

Cote: PZ295A326

Varoquier (Jila), « En 20 ans, Disney a dopé la Seine-et-Marne », dans *Le Parisien : édition de Meaux ou du Nord*, n° 20996, 15 mars 2012, p. I.

À l'occasion des vingt ans du parc Disneyland Paris, le journal rend compte des retombées économiques sur le Département.

Cote: PZ295B476

Varoquier (Jila), « Disneyland Paris, c'est aussi une ville nouvelle », dans *Le Parisien : édition de Meaux ou du Nord*, n° 21018, 10 avril 2012, p. 2-3.

Cote: PZ295B477

Dewaste (Arnaud), « Disney : 20 ans et des nouveautés », dans *La Marne : édition de Meaux*, n° 3460, 11 avril 2012, p. 43.

Cote: PZ289A104

Varoquier (Jila), « Disneyland, un gisement d'emplois providentiel », dans Le Parisien : édition de Meaux ou du Nord, n° 21019, 11 avril 2012, p. II-III.

À l'occasion des 20 ans d'ouverture du parc, le journal revient sur les 14500 emplois crées.

Cote: PZ295B477

Varoquier (Jila), « Disneyland fête ses 20 ans » », dans Le Parisien : édition de Melun ou du sud, n° 21020, 12 avril 2012, p.10-11.

Cote: PZ295A482

Varoquier (Jila), « Marne-La-Vallée : confettis et vuvuzelas pour les 20 ans de Disneyland Paris », dans *Le Parisien : édition de Melun ou du sud*, n° 21020, 13 avril 2012, p. II.

Cote: PZ295A482

« Chessy: anniversaire Disney: 2000 danseurs et des avions », dans *La Marne: édition de Lagny-Chelles*, n° 3461, 18 avril 2012, p.11.

Cote: PZ289B98

Métivier (Alexandre), « Disneyland : la fréquentation repart à la hausse : Français et Britanniques plus nombreux à Disneyland », dans Le Parisien de Seine-et-Marne : édition unique, n° 22533, 14 février 2017, p. IV.

Après une année 2016 difficile, le journal fait le point sur la fréquentation en ce début d'année 2017.

Cote: PZ295/3

Métivier (Alexandre), « François Hollande fête les 25 ans de Disneyland », dans *Le Parisien de Seine-et-Marne : édition unique*, n° 22543bis, 26 février 2017, p. I.

L'article revient sur la venue du Président pour célébrer les 30 ans de la signature de la convention entre l'État et l'entreprise et les 25 ans de Disney.

Cote: PZ295/3

« Le Val d'Europe et Disney : cinq défis à relever [suivi de] : Regard "Gardons cet esprit d'aventure" [entretien avec Jean-Paul Balcou, maire de Magny-le Hongre] », dans *La Marne : édition de Lagny-Chelles*, n° 3715, 1<sup>er</sup> mars 2017, p. 1, p.16.

L'article est consacré à l'histoire de la convention entre l'État et l'entreprise Disney, à la transformation du Val d'Europe depuis cette signature.

Cote: PZ289B108

« 25 ans : un anniversaire grandiose pour le parc », dans *La République de Seine-et-Marne : Melun-Val-de-Seine-Sénart-Provins-Plaine-de-Brie*, n° 7776, 13 mars 2017, p. 77.

Cote: PZ290F11